

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Rancangan/Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan Studi kasus (case study) merupakan jenis penelitian yang digunakan pada penelitian ini. Studi kasus menurut Patton (Raco, 2018) adalah studi tentang keunikan dan kekompleksitas sebuah kasus tunggal dan peneliti berupaya untuk memahami suatu kasus pada suatu kondisi, waktu serta situasi tertentu. Dengan mengerti kasus lebih dalam sehingga peneliti dapat menangkap sebuah arti berharga bagi kepentingan bersama baik bagi organisasi atau komunitas serta masyarakat sekitar.

B. Lokasi penelitian

Penelitian ini berlokasi di Kota Sidoarjo, tepatnya di Kecipik Rt.11 Rw. 04 Masangan Kulon Kec. Sukodono Sidarajo.

C. Unit Analisis

Unit analisis dari penelitian ini adalah penelitian yang mengacu pada pengetahuan akan objek penelitian yakni Analisis Biaya Diferensial dalam menerima atau menolak pesanan khusus pada UD. Dewa Jaya Makmur.

D. Jenis sumber data penelitian

Sumber data penelitian dibedakan menjadi 2, yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder Sugiyono (2015). Pada penelitian ini menggunakan sumber data primer. Jenis data primer yang dipakai adalah data yang bersumber dan diperoleh langsung pada UD. Dewa Jaya Makmur Sidoarjo yakni pemilik dan para staf yang nantinya diharapkan bisa memberikan keterangan jelas sesuai fakta. Data diperoleh yang dimaksudkan yakni laporan keuangan yang di dapat dari pemilik perusahaan lalu diolah sendiri dengan berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terkait Analisis biaya Defereensial dalam menerima atau menolak pesanan khusus pada UD. Dewa Jaya Makmur di Sidoarjo.

E. Teknik pengumpulan data

Dalam penelitian proses penelitian ini, peneliti menggunakan Teknik pengumpulan data adalah :

- 1) Wawancara, yaitu Teknik pengumpulan data dengan melaksanakan tanya jawab langsung kepada pemilik yang mempunyai wewenang untuk memberikan data dan informasi yang diperlukan dalam penulisan.
- 2) Dokumentasi, Menurut sugiyono (2014) dokumentasi merupakan metode pencarian dan pengumpulan data mengenai catatan, buku-buku, majalah, laporan, dokumentasi dan sebagainya. Dalam hal ini UD. Dewa Jaya Makmur sebagai objek untuk melakukan dokumentasi yaitu berupa pengumpulan bukti foto, laporan keuangan.

F. Metode Analisis Data

a) Data Reduction (Reduksi Data)

Pada proses pengumpulan data yang cukup banyak, makadari itu harus dilakukan reduksi data. Reduksi data merupakan kegiatan yang dimaksudkan untuk menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidakperlu, dan mengorganisasi data. Dengan dilakukannya reduksi data maka akan memberikan gambaran yang lebih jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya, dan mencarinya bila diperlukan.

b) Data Display (Penyajian Data)

Setelah dilakukan reduksi data, selanjutnya dilakukan Penyajian data agar data yang telah dikumpulkan dapatdipahami dan dianalisis sesuai dengan tujuan yang diinginkanya itu dengan tujuan menentukan untuk menolak atau menerima pesanan khusus. Penelitian kualitatif menyajikan data dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubunganan terkategori seperti mengumpulkan dari data penelitian terdahulu yang mengacu pada tema menerima atau menolak pesanan khusus.

c) Mengidentifikasi Biaya bahan baku dan biaya bahan penolong yang ditambahkan pada proses produksi dengan rumus sebagai berikut:

Biaya Bahan Baku / Penolong	=	Harga satuan x Jumlah yang dibutuhkan
-----------------------------	---	---------------------------------------

Biaya Per Unit produksi dapat dihitung sebagai berikut :

Biaya bahan baku	Xxx
Biaya bahan penolong	Xxx
Biaya tenaga kerja langsung	Xxx
Biaya over head pabrik	<u>xxx(+)</u>
Total	Xxx
Dibagi jumlah unit	<u>xxx(:)</u>
Biaya perunit	Xxx

d) Memisahkan biaya proses produksi yaitu biaya variabel serta biaya tetap.

e) Menghitung harga jual per unit / box keramik ditambahkan presentase laba yang ditetapkan, dengan rumus sebagai berikut :

$$\text{Harga Jual} = \text{HPP per unit} \times (\text{HPP} \times \text{persentase laba yang diinginkan})$$

f) Perhitungan diferensial agar dapat mengetahui apakah pesanan khusus ini dapat diterima atau ditolak oleh UD Dewa Jaya Makmur dengan memperhitungkan besarnya biaya. Menurut Bustami (Diana, dkk, 2019) diferensial dapat diperhitungkan sebagai berikut :

Tabel 3.1 Perhitungan Analisis Deferensial

Keterangan	Sebelum ada pesanan khusus	Sesudah ada Pesanan Khusus	Diferensial
Penjualan			
Harga jual regular Perunit x Jumlah produksi	Xxx	Xxx	xxx
Pendapatan Diferensial			
Harga Pesanan Khusus perunit x Jumlah Pesanan		Xxx	xxx
Biaya Variabel	Xxx	Xxx	Xxx
Harga regular			
Harga Pesanan khusus			
Biaya Tetap	Xxx	Xxx	Xxx
Total Biaya	Xxx	Xxx	Xxx
Laba Rugi	Xxx	Xxx	Xxx

Tabel 3 I

g) Penarikan kesimpulan

Setelah reduksi data kemudian penyajian data ,selanjutnya dilakukan penarikan kesimpulan dengan membuat kesimpulan dimana kesimpulan awal sementara tersebut yang kemudian akan dirubah dan diolah lagi jika terdapat bukti-bukti pendukung lainnya agar diketahui hasil dari data-data yang diperoleh.

